

Deber Político en las Democracias: L. Meyer

Abrir la Disponibilidad Informativa Eleva la Legitimidad de un Gobierno

Por AURORA
BERDEJO ARVIZU

La disponibilidad de información pública no es sólo una necesidad y un deber político en los sistemas democráticos; coartarla produce desequilibrios entre gobierno y sociedad, en tanto que abrirla aumenta la seguridad de un go-

bierno en su propia fuerza y su legitimidad, afirmó anoche, ante el Primer Magistrado, el investigador y profesor de El Colegio de México, doctor Lorenzo Meyer, también articulista de esta casa editorial.

Durante la ceremonia de inauguración de la Biblio-

PASA EN PAG. CUARENTA Y DOS

42-A EXCELSIOR Miércoles 17 de Diciembre, 1986

Abrir la Disponibilidad Informativa Eleva la Legitimidad de un Gobierno

Sigue de la página cuatro

teca Nacional de Planeación, de la Secretaría de Programación y Presupuesto, y del Centro de Documentación de la Gestión Gubernamental 1982-1988 que tiene a su cargo la Unidad de la Crónica Presidencial, lo mismo que la colección de las publicaciones gubernamentales de "Las Razones y las Obras". Meyer señaló que subsiste algo de resistencia de los gobernantes a dar información a los gobernados.

Y en este sentido colocó al "secreto de estado", pero destacó que, afortunadamente, hoy esta resistencia libra una guerra de retaguardia, ya que no de balde las agencias de inteligencia de las grandes potencias obtienen el grueso de sus informaciones no por la vía truculenta del espionaje, sino mediante la lectura sistemática de la prensa, las revistas especializadas y de las publicaciones oficiales de instituciones y gobiernos.

Sostuvo que en la actualidad es contraproducente o de plano imposible ocultar toda la información en relación a un tema que despierte interés en la sociedad, e insistió en que resulta más conveniente para las autoridades hacer de este hecho una virtud —la de

presidir un gobierno abierto - y no un punto de conflicto.

Recordó que la información es poder, por lo cual es necesario para toda la sociedad y para todos los sectores que la conforman.

En el Centro de Documentación de la Gestión Gubernamental, inaugurado anoche por el Presidente De la Madrid, se concentran 30 mil documentos de los que están clasificados y catalogados 70 por ciento; dicho centro se instaló en la construcción colonial conocida como "Casa de Alvarado", en Santa Catarina, Covoacán, que pertenece al Departamento del Distrito Federal.

La cronista de la Presidencia de la República, Alejandra Lajous, dijo que a diferencia de otros periodos históricos, ya no podemos refugiarnos en la nostalgia del pasado o en la certeza de que habrá un futuro mejor.

ENTENDER LA DIFICULTAD

Precisó que se hace evidente la necesidad de esforzarnos por entender la dificultad en que vivimos, y señaló que con este fin fue formada la Unidad de la Crónica Presidencial.

Apuntó que en México hoy percibimos una demanda generalizada de cambio, lo que significa que hemos entrado en una etapa en que deseamos

facetas de nuestra vida productiva, que el esfuerzo que todos hemos realizado por superarla ha dado resultados limitados, dijo Alejandra Lajous, y precisó que esta crisis también está determinada por factores externos que nos son incontrolables.

En este punto se refirió a las presiones, incompreensión y asechanzas del exterior, y dijo que las dificultades que hemos vivido nos mantienen en un estado de alerta, angustia e incertidumbre difícil de sobrellevar, sobre todo porque hemos perdido la sensación de tener un futuro asegurado.

A la ceremonia de inauguración de este centro asistieron los secretarios de Gobernación, Manuel Bartlett Díaz; de Programación y Presupuesto, Carlos Salinas de Gortari; y de Educación Pública, Miguel González Avelar, así como el jefe del Departamento del Distrito Federal, Ramón Aguirre, entre otros funcionarios y numerosos intelectuales.

El doctor Juan Ortega y Medina, investigador y profesor emérito del Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM, habló sobre la crónica como género histórico, mientras Héctor Aguilar Camín se refirió al proceso complejo que implica la elaboración de una crónica en la sociedad contemporánea.

Y, el doctor Enrique Florescano, director general